

# Precios razonables de café aseguran en OIC

Londres, Oct. 5 (AP). (Por Leonard Kirschen). La oferta de café en el Mercado Mundial es adecuada para asegurar precios razonables al consumidor y crecientes exportaciones de las naciones productoras, indicó hoy el director ejecutivo de la Organización Internacional del Café, Alexandre Beltrao.

Al hablar ante 250 delegados en el Simposio y Feria Anual Internacional del Café, Beltrao dijo que "a pesar de los efectos de las heladas en Brasil, hay un suministro adecuado de café y no debe haber temores de parte de los consumidores de que los precios subirán a un nivel que podría representar un peligro y disuadir el consumo".

Señaló que "los objetivos de precios son realistas y moderados y, si se logran, permitirán recuperar ingre-

sos a los países productores que podrían compensar los sacrificios hechos en forma de retenciones o pérdidas por heladas".

La reunión de la organización para fijar cuotas, en septiembre estableció las de exportaciones a niveles destinados a asegurar recuperación de precio del actual, que es de 1.14 dólares por libra de peso, a una escala que puede variar el año próximo de 1.20 a 1.40 dólares por libra.

Beltrao estimó que la pérdida por heladas en el año cafetalero 1980-81 que terminó el jueves pasado, lleguen a 7.000 millones de dólares, comparado con 9.000 millones del año previo y 11.000 y 14.000 millones en los dos años precedentes, respectivamente.

## E.U.A. contra expansión de Cuba en El Salvador

Nueva York, Oct. 5 (UPI). La revista "Newsweek", en la edición que circulará desde hoy, en un artículo sobre El Salvador, señala que "después de una década de reprimirse", Cuba y Estados Unidos se dirigen a un desafío en el escenario previsto por la "salvaje y revolucionaria guerra en El Salvador".

Indica que en una reciente conversación entre el presidente salvadoreño, José Napoleón Duarte y su colega norteamericano Ronald Reagan, este último puso los límites contra "la expansión del comunismo en El Salvador".

Agrega que ni el líder cubano Fidel Castro, ni

Reagan, son más flexibles que "las fuerzas del ejército o de la guerrilla de El Salvador", y que ambos han comprometido su prestigio en el resultado del conflicto.

Por una parte, el "papel de medias de Castro, está en línea con Centroamérica", para solucionar el problema, reemplazando "las balas con los votos".

Reagan ha tomado algunos pasos hacia este desafío, "ha apretado el boicot económico que se había aflojado bajo la administración de Jimmy Carter", y junto con Venezuela y Honduras, planea maniobras navales frente a Honduras "donde Cuba

Pasa a la página 9

## E.U. advierte a México no debe explorar a Cuba

Nueva York, Oct. 5 (UPI). El gobierno de Estados Unidos avisó al de México que no debe emplear tecnología, ni equipos estadounidenses en exploraciones submarinas para buscar petróleo en las costas de Cuba, dijo hoy la revista "Petroleum Information International".

Según la publicación, México, cuyo principal cliente petrolero es Estados Unidos, ha prometido también, ayudar en sus exploraciones de petróleo

a Grenada, una pequeña isla del Caribe con un gobierno socialista amigo de Cuba.

Petróleos Mexicanos, el monopolio petrolero estatal de México, dijo que tiene la esperanza de "demostrar" con sus exploraciones la teoría de que existen grandes reservas de petróleo que se extienden desde la Bahía de Campeche, en México, por la Península de Yucatán hasta el Caribe", afirmó la revista.

El descubrimiento de petróleo en las costas de Cuba, sería de gran beneficio no sólo para Cuba y México, sino también para los países del Caribe, que dependen de la importación de petróleo, dijo la revista que se publica en Houston en su primer número, que acaba de salir.

Pero Estados Unidos ha mostrado su desagrado por la ayuda de México al gobierno del presidente Fidel Castro.

Dice la revista que funcionarios del gobierno de Reagan dijeron en privado al gobierno mexicano, que PEMEX no puede utilizar equipos bajo patente estadounidense en esa exploración.

El embajador de México en Cuba, Gonzalo Martínez sostiene que PEMEX utilizará su propia tecnología y que tiene ac-

Pasa a la página 9



ESTRENO MUNDIAL. Ciudad Culver, California, octubre 5 (AP). La actriz Elizabeth Taylor sonríe al obtener su boleto anoche al estreno mundial de la película "Rich and Famous", de la MGM, en Culver City. La actriz y otros actores elogiaron esa presentación a la que asistieron trescientas personas. Elizabeth permanecerá otro tiempo más en esta ciudad.

## Crisis en El Salvador tema de Venezuela-E.U.

Washington, Oct. 5 (AP). El presidente venezolano, Luis Herrera Campins, efectuará una visita oficial a esta capital, el próximo noviembre, con el propósito de analizar con los líderes norteamericanos, lo que las fuentes informantes definieron como "los problemas del mundo inmediato en que vivimos".

La expresión pareció aludir a la cuestión salvadoreña, que no sólo es la más sensitiva de la región, sino la que ha servido de núcleo al desarrollo de la estrecha cooperación que se evidencia entre los dos países.

Las fuentes oficiales venezolanas y norteamericanas guardaron silencio, pero la visita se ha venido contemplando desde hace tiempo, según reveló aquí en febrero, el propio can-

ciller venezolano José A. Zambrano.

Lo nuevo es su concreción para el mes entrante, y las circunstancias en que se producirá.

La principal de ellas es la indicación de que el presidente Ronald Reagan, ha decidido suministrar a Venezuela los más avanzados aviones del arsenal norteamericano de exportación, en respaldo a los esfuerzos de llenar lo que sus gobernantes considerarían como un vacío de influencia en la América Latina.

### Estrategia

Las fuentes informantes subrayan como justificativo de la operación el respaldo venezolano a la política norteamericana en El Salvador y otros

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

JUEZ ASOCIADA. Washington, octubre 5 (AP). La juez asociada de la Corte Suprema, Sandra Day O'Connor conduce hoy su vehículo al arribar para su primer día de trabajo en la Corte en Washington. La fun-

cionaria asumirá ese cargo cuando el Senado se pronuncie a favor de Sandra para ocupar ese importante cargo en los Estados Unidos.

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CON BUZOS BLANCOS. París, octubre 5 (AP). Los integrantes del conjunto "Urban-San" ejecutan una canción, vestidos con buzos blancos durante una manifestación antinuclear aquí. Otras manifestaciones de esa índole han anunciado otros grupos en otras ciudades de Francia, para protestar contra el plan antinuclear de las grandes potencias.

## Cátedra de guerrilla a alumnos en Honduras

Tegucigalpa, Oct. 5 (AP). El diario "El Heraldo" dice hoy que en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras "ha funcionado por mucho tiempo la 'cátedra de guerrilla' para someter a un intenso adoctrinamiento marxista

al estudiantado de todos los niveles".

Agrega en un editorial que "desde que los estudiantes, profesores y autoridades adheridos a la extrema izquierda tomaron el control en 1969 de

Pasa a la página 18

## Breves Internacionales

### Restos de cura guerrillero a Canadá

Ciudad de Guatemala, Oct. 5 (UPI). El cadáver de un sacerdote canadiense, quien se convirtió en líder guerrillero fue enviado hoy a Montreal, poniendo fin a tres meses de esfuerzos del gobierno canadiense para recuperar sus restos, dijeron las autoridades.

### Reinician la operación naval "UNITAS"

Santiago de Chile, 5 Oct. (AP). Navas chilenas y norteamericanas, entre ellas un submarino atómico, reinician hoy la operación naval "UNITAS" tras una suspensión el año pasado, dispuesta por el gobierno del entonces presidente estadounidense Jimmy Carter.

### En silla de ruedas viaja hacia Chile

Los Vilos, Chile, Oct. 5 (UPI). El inválido profesor colombiano Samuel Carvajal que hace 5 meses emprendió desde su patria, un viaje de silla de ruedas, pernoctó dos noches para reponer sus debilitadas fuerzas en este

Pasa a la página 9